

EDITORIALES

# Serias dudas sobre Liaño

El juez Javier Gómez de Liaño, en una maniobra muy poco clara, se ha hecho con la investigación sobre la supuesta trama montada para desprestigiar al director de 'El Mundo', Pedro José Ramírez, mediante la difusión de un vídeo sobre sus actividades sexuales "poco frecuentes". Liaño, y el fiscal Gordillo, uno de los 'indomables', creen que detrás de todo existe una asociación ilícita destinada a desprestigiar a las personas y medios de comunicación que más han investigado las actividades y los crímenes del GAL. Una tesis que es, precisamente,

la defendida por el protagonista del vídeo. Desde luego, la Justicia tiene que investigar hasta el final todo lo relativo a la intolerable intromisión en la vida privada de una persona, al margen de que esa persona haya sido a su vez el campeón de la intromisión en la vida de los demás. Lo que no está tan claro es que tenga que ser precisamente Javier Gómez de Liaño, cuya afinidad con Pedro José es evidente, el magistrado encargado de esa labor. Especialmente si se tiene en cuenta que existen serias dudas sobre su competencia en este caso.

# Victimismo

El presidente egipcio, Hosni Mubarak, trató ayer de echar balones fuera en la responsabilidad de su gobierno por el auge del integrismo violento que acaba de cobrarse la vida de 58 tu-

ristas en Luxor. En lugar de reflexionar sobre las causas de la violencia terrorista, que apunta con estremecedora eficacia a uno de los pilares de la economía egipcia, Mubarak encontró un chivo expiatorio en los gobiernos occidentales que "protegen", según sus palabras, a "asesinos y mercenarios" y citó concretamente a Inglaterra como ejemplo. La estrategia de Mubarak es clara. Trata de desacreditar el derecho de asilo y de implicar a Occidente en la represión indiscriminada de la disidencia islamista con el argumento de que si fueran menos tolerantes no tendrían ahora que llorar a sus muertos. Pero la política represiva de su Gobierno no sólo no ha enmudecido a las pistolas sino que éstas matan ahora en cantidades más horripilantes. Negándose al diálogo y acogiendo al victimismo, el rais egipcio no acabará con sus opositores armados. Democratizando e impidiendo la represión indiscriminada, que existe aunque la niegue, podría abrir las puertas a la esperanza.

## El modelo judicial

¿Tan difícil es comprender que el modelo judicial que tenemos en España es arcaico en su concepto y organización? La cuestión del modelo judicial, Francia e Italia al igual que España, padece problemas, y razones históricas no faltan. Primero, fueron los romanos; después, los dogmas de los pontífices; y, como colofón, Napoleón, nos dejó sus famosos Códigos. Desde entonces, la misma historia: demasiadas atribuciones a espaldas de la soberanía popular. La farsa que han montado los asalariados de la justicia se redondea solicitando que el desacato vuelva a establecerse. La petición de los asalariados de la Justicia para el restablecimiento del delito de desacato es una muestra de anacronismo.

ENRIQUE TELLO CÁNCER  
AMPOSTA (TARRAGONA)

## La estafa nuclear

Me siento estafado ante el intento de la Empresa Nacional de Residuos Radiactivos (ENRESA) de elaborar, de espaldas a la sociedad, una ley de Residuos Radiactivos para poder imponer un cementerio nuclear en profundidad y de uno o varios almacenes temporales centralizados para el combustible nuclear gastado de las centrales nucleares.

Nadie me preguntó en su día si quería contribuir con mis impuestos a la financiación de la energía nuclear o bien optar por la

energía renovable como alternativa. Todos y cada uno de los que habitamos en este país, estamos manteniendo a través del recibo de la luz a la industria nuclear. Ahora, se pretende nuevamente la construcción de un cementerio nuclear impuesto por ley, sin llevar a cabo un verdadero debate social.

PEDRO POZAS TERRADOS  
MADRID.

## Serra, incapaz

Mucho más grave aún que

la injusta desigualdad matemáticamente probada en la designación de los 160.000 mozos de reemplazo es lo que se transparenta, con exactitud también matemática, tras la "defensa" del ministro de Defensa. Arguye Serra que "no importa" que ese sorteo

haya sido injusto, pues ya se había hecho otro con igualdad de oportunidades antes, para asignar un número a los mozos. Pero: 1. Esa justificación se parece demasiado a otras del Gobierno, que en casos de apuro se saca de la manga documentos contrarios,

como en el último -por ahora- caso Barea. 2. Aquí es aún más increíble, porque, aparte de la tardanza en presentar esa excusa, un primer sorteo al azar era absolutamente innecesario. 3. Por último, y *matemáticamente decisivo*, es que, aunque se hubieran barajado cien veces esas cartas sin trampas, bastaría que en esa última baza ante el público no hubiera equiprobabilidad para que el sorteo fuera injusto. O Serra es un incapaz o nos toma por incapaces.

A. MAESTRE ORTEGA  
MADRID

## MADRIGAL



## FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico, o al número de fax (925) 25 21 31.

## Mujeres y decisiones



JULIA  
SÁEZ  
ANGULO

Hay unas tribus de indios en los Estados Unidos, de esas que han quedado diezmadas en las reservas, cuyos hombres no toman una decisión importante sin consultar con las mujeres. Es una medida de sabia antropología, que no se tiene o se ha perdido en la cultura occidental, a juzgar por la poca presencia de féminas en ámbitos de poder decisorio.

La naturaleza confiere a la mujer inmediatez de las nuevas vidas y esto le proporciona, según muchas culturas, un sentido realista de cercanía con la subsistencia, la tierra, la infancia, el relevo generacional... El *Libro de la Mujer*, de Elena Arnedo, es una buena antología de textos.

No se puede ni debe seguir dirigiendo la nave de un país contando tan poco con las mujeres en los cargos de poder y responsabilidad. Algo no marcha, algo no funciona. La política de la discriminación positiva en aras de luchar contra la discriminación social de hecho no funciona.

Vamos a pasar el umbral del siglo, y el XXI nos va a coger con unos resultados pírricos, pese a los esfuerzos que hicieron por la mujer las sufragistas inglesas, las bostonianas y Clara Campoamor en el inicio de una posición igualitaria en el mundo. No hay que dormirse en las apariencias. Hay que seguir en la lucha y saber que a estas alturas de la película no se trata de disputar quién friega los platos sino quién toma las decisiones.

CARTAS DE LOS LECTORES